

晩秋の鎌倉を歩こう 2025年11月27日(木)

\*\*\*\*\*  
定番コースではない鎌倉の隠れたルートを高取講師のご案内で歩きました。鎌倉は見せ方によって大変魅力のある場所になるという示唆に満ちた研修でした。もちろん晩秋の紅葉がきれいでしたが、他の季節でもゲストに十分楽しんでいただける内容でした。鎌倉は奥が深く、ガイドの腕の見せ所だと思いました。

\*\*\*\*\*

参加者20名(正会員 20名 英語・イタリア語・ドイツ語・ロシア語 東京・神奈川・千葉・埼玉・奈良・大阪)と案内役1名(高取和代 正会員)・担当2名が朝の北鎌倉駅に集合し、東慶寺・円覚寺・ランチ・明月院・淨智寺・源氏山ハイキングコース・銭洗弁財天・佐助稻荷神社・御成通りと歩きました。鎌倉は紅葉のベストシーズンで美しい紅葉を楽しむことができました。

(ルートの特徴)

鎌倉というと鶴岡八幡宮・長谷寺・高徳院(大仏)が定番の観光コースですが今回はそれらを含まないコースです。それぞれの訪問先はある意味地味なのですが、今回の研修ではそこにハイキングを組み込み訪れることで魅力が大きく膨らむことを感じました。

(研修の良かった点)

- ・ランチは各自食べたのですが、再集合後各人が状況と感想を話し、情報を共有できました。
- ・ハイキングは結構な上り坂を歩きましたが、30分弱の長すぎず短すぎず適度な行程で鎌倉の自然を満喫できるコースでした。
- ・小町通りは混雑が激しく最近人気の御成通りを歩きましたが高取講師がいろいろな店を紹介して下さり、大変参考になりました。



(この研修が素晴らしいところ)

鎌倉は東京や京都に比べると観光場所は必ずしもパッと見て「すごい！」と思わせる場所ではないかもしれません、今回の研修のコースを一日歩いた後の満足感は東京・京都を訪れた時に劣らない、いやそれ以上のものになりうると



思いました。これは30年鎌倉に住まれている高取講師が鎌倉の良さを十分知りぬき、鎌倉をどう見せたら本当の良さを伝えることができるかを熟考された結果だと思います。どの場所もガイドがどう見せるかでゲストの印象は変わるものですが鎌倉の場合それが特に差が出る場所だと思いました。鎌倉の奥深さを感じるとともに、鎌倉はガイドの実力が試される場所であり、それを今回の研修で学ぶことができ、大変有意義な研修でした。